

Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



# BOLETÍN

I N F O R M A T I V O

Ucayali, viernes 12 de agosto del 2022 - EDICIÓN CXIV



SÍGUENOS



## ► Colocación de primera piedra para el puente Lester Dionicio en Nueva Requena

¡Cumpliendo con más obras en Ucayali! Se logró la colocación de la primera piedra para la ejecución de la obra "Creación del Puente Carrozable y Peatonal sobre la quebrada en la Av. Lester Dionicio Ampliación Nueva Requena del Distrito de Nueva Requena, provincia de Coronel Portillo - Departamento de Ucayali".

Al ritmo de danzas típicas de la selva y con el entusiasmo de los pobladores requeninos, hizo su llegada el Gobernador Regional de Ucayali junto al Vice Ministro de Promoción del Empleo y Capacitación Laboral, Adolfo Vizcarra Kusien, el alcalde del distrito de Nueva Requena, Gilder Pinedo Pinedo y demás funcionarios regionales, para llevar a cabo el acto simbólico de la primera piedra del puente Lester Dionicio.



Durante el desarrollo de la ceremonia protocolar la máxima autoridad regional hizo entrega de los expedientes técnicos a los representantes del Consorcio Puente Nueva Requena, empresa que estará a cargo de la obra que cuenta con una inversión de S/ 4'505,598.55 (Cuatro Millones Quinientos Cinco Mil Quinientos Noventa y Ocho y 55/100 Soles) en un plazo de 150 días calendarios.

"La creación del puente carrozable y peatonal de la Av. Lester Dionicio, consistirá con una longitud que asciende a los 35 metros de largo x 6 metros de ancho; esperamos que la empresa encargada de la ejecución de esta obra cumpla con los días establecidos y se haga realidad este tan anhelado sueño de la población de Nueva Requena" señaló el gobernador.

Es preciso indicar que la obra en mención beneficiará a más de 1500 familias entre ellos agricultores, ubicándose en una zona urbana del sector, que permitirá el

acceso a diferentes caseríos, parcelas y al kilómetro 19 de la carretera Federico Basadre.



El burgomestre de Nueva Requena, agradeció la decisión política del gobernador, por permitir el financiamiento del proyecto, que va a resolver la problemática de muchos agricultores con la comercialización de sus productos de cacao, palma aceitera, arroz, entre otros.

### FIRMA DE CONVENIO.

Como parte de la impecable ceremonia de colocación de la primera piedra del puente Carrozable y Peatonal en la Av. Lester Dionicio, el Gobernador Regional de Ucayali y el Vice Ministro de Promoción del Empleo y Capacitación Laboral, Adolfo Vizcarra Kusien, firmaron un convenio de cooperación para viabilizar la operatividad del servicio de promoción de empleo que brinda el GOREU y el Programa de empleo temporal "LURAWI"; en beneficio de la población en edad de trabajar a partir de los 18 años, que se encuentre en situación de pobreza, pobreza extrema, afectada parcial o íntegramente por desastres naturales.



## ► Ucayali formara parte de la primera Encuesta Nacional Especializada en Salud Mental

Con el objetivo de evaluar la prevalencia y factores asociados con trastornos mentales y problemas psicossociales, el Instituto Nacional de Salud Mental "Honorio Delgado-Hideyo Noguchi", en un trabajo articulado con el Gobierno Regional de Ucayali y otras instituciones, realizarán la primera Encuesta Nacional Especializada de Salud Mental 2022.

La directora de Niños y Adolescentes del referido Instituto Nacional de Salud Mental, Roxana Vivar Cuba, indicó que los resultados de esta encuesta, cuya ejecución se proyecta entre los meses de septiembre y noviembre 2022, están previstos para el primer trimestre del año 2023 y permitirá la toma de decisiones a cargo de las autoridades locales y regionales, así como en los decisores sobre políticas públicas.

"El objetivo es obtener datos de toda la población, pero no sólo de los adultos mayores, sino también de niños y adolescentes, para lograr esto, se va a utilizar instrumentos especiales que nos den un resultado fidedigno", señaló Vivar Cuba.

Roxana Vivar, refirió además que debido a la pandemia de Covid-19, la ruptura de lazos familiares y el aislamiento, generó el incremento de alteraciones mentales, como episodios depresivos, violencia contra la mujer y grupo familiar.

"Esta encuesta especializada, permitirá saber cómo estamos frente a trastornos mentales después de la pandemia, saber las cifras de prevalencia de problemas psicossociales como maltrato infantil, violencia de pareja, depresión y otros. Además, podremos saber cómo están los accesos de servicio de salud para la población, así poder hacer políticas de salud adecuadas", mencionó.

Por su parte, el Gerente Regional de Desarrollo Social, teniendo como prioridad la salud mental de la región Ucayali, se comprometió con dar todas las facilidades al equipo que realizará la Encuesta Nacional, como resguardo policial y la difusión masiva de este proyecto para que la población esté informada y participe de la encuesta.



"Hemos recibido la visita del Instituto Nacional de Salud Mental para coordinar la realización de esta encuesta, como Gobierno Regional estamos brindando todas las facilidades, tomando en cuenta que la región Ucayali tiene varios problemas públicos, que tenemos que dar solución", sostuvo el gerente.

En los próximos meses, los encuestadores realizarán la visita de las viviendas por conglomerados tomados al azar, bajo la última encuesta del INEI, para entrevistar a los padres en el caso de los menores de edad, y a los adolescentes y adultos aplicándoles las preguntas mediante el uso de una tablet.

La recopilación y procesamiento de datos permitirá cuantificar los problemas de salud mental para afrontarlos y controlarlos. Se logrará identificar la demanda de servicios de salud mental, el acceso a estos servicios y su percepción en la región.

"Estamos muy agradecidos por el apoyo del Gobierno Regional, sin duda, esta encuesta va ser exitosa en beneficio de la región y el país", culminó la psiquiatra Roxana Vivar.

**DATO:** Según el último estudio epidemiológico del Instituto Nacional de Salud Mental, la prevalencia de vida de los principales trastornos mentales en la población adulta de Ucayali 2011, son episodios depresivos, trastornos de estrés postraumático, trastorno compulsivo agresivo y consumo perjudicial o dependencia de alcohol, como principales problemas.





## ► Con éxito se desarrolló el Conversatorio Regional de Juventudes que promueve un voto responsable

Los jóvenes podrán ser determinantes en la elección del próximo gobernador regional de Ucayali, es por ello que tres de los candidatos se sentaron con ellos a conversar sobre los retos que enfrenta la región y las posibles alternativas de solución, en el Conversatorio “La Adolescencia y Juventud en la Agenda Regional”, organizado por la Sub Gerencia de la Juventud, Poblaciones Vulnerables y Proyectos Sociales en el marco del Día Internacional de la Juventud.

Frente a las elecciones regionales y municipales de octubre, más de 30 adolescentes mujeres y varones de organizaciones juveniles se reunieron para dar rienda suelta a su creatividad, y analizar, debatir y priorizar aquellos temas que ellos consideran deberían estar en las propuestas de los candidatos, en el auditorio del Colegio de Obstetras de Ucayali.



El Conversatorio “La Adolescencia y Juventud en la Agenda Regional” evidencia el enorme potencial de los

adolescentes para el análisis y debate cuando se trata de situaciones que observan en el día a día. Temas como la educación de calidad, la protección frente a los diferentes tipos de violencia, el acceso a servicios de salud e información sobre cuidado de la salud sexual y reproductiva, el fomento a espacios que les facilite la participación y la vida en un medio ambiente libre de contaminación, fueron analizados en esta jornada de trabajo.

La Sub Gerente de Juventudes del Gobierno Regional de Ucayali, informó que la iniciativa de realizar este conversatorio con los candidatos es para que prioricen en su plan de trabajo a la juventud ucayalina.

“Hemos organizado la Agenda Regional de Adolescencia y Juventud, un espacio importante donde los jóvenes han planteado sus propuestas y preguntas a las candidatas al Gobierno Regional. La invitación ha sido emitida para todos los candidatos, algunos nos habían confirmado su participación, pero no vinieron, según dijeron, porque sus listas están declaradas inadmisibles”, informó la funcionaria.

Así también, la representante de UNICEF, Gisela Godier, felicitó al Gobierno Regional por promover estos espacios donde los adolescentes pueden expresar sus dudas e ideas, así como plantear sus propuestas en beneficio de la región Ucayali.



# Feria Laboral 2022

# UCAYALI

## 11 y 12 de Agosto

De 8:00 a.m. a 4:00 p.m.

Coliseo Cerrado de Pucallpa  
Av. Tupac Amaru

¡No te pierdas esta oportunidad!

+ 60 EMPRESAS

Se Ofertarán más de **2000** puestos de trabajo



## ¡Vuelve la feria más importante de la Amazonía!

Del 18 al 21 de agosto del 2022

Universidad Nacional Toribio Rodriguez de Mendoza de Amazonas - Chachapoyas

## ME VACUNO UCAYALI

COMPLETA LA DOSIS QUE TE FALTA

## VACÚNATE contra la

## COVID-19

### PUNTOS DE VACUNACIÓN:

- Real Plaza (Estacionamiento)
- Reloj Público
- Estadio de Pucallpa

### 1, 2, 3 y 4 DOSIS

### HORARIO:

- 8 am. - 8 pm.



Completa tus dosis y protégete de la COVID-19



“Felicitamos al Gobierno Regional por abrir estos espacios entre los jóvenes y nuestros próximos gobernantes. Es importante que actualmente se priorice el tema de juventudes en la región desde una mirada política, donde ellos puedan ejercer su ciudadanía dando a conocer sus necesidades, así como planteando sus alternativas de solución”, señaló.

“Desde Unicef buscamos preparar a nuestros jóvenes para que el país siga siendo un lugar democrático, son ellos los que dirigirán el destino de Ucayali, entonces, desde ahora es importante que conozcan las necesidades de su región y como desarrollar los mecanismos de solución”, acotó Gisela Godier.



Por su parte, Nhajalia Arias, miembro del panel de preguntas de dicho conversatorio, dijo sentirse contenta que el Gobierno Regional fomente la participación juvenil desde todos los ámbitos.

“Este conversatorio nos permitió conocer propuestas que nos van a beneficiar como adolescentes. Si bien, aún no vamos a sufragar, pero al estar informados hace que avancemos en nuestra formación. Me hubiese gustado que más candidatas participen, ya que este es un espacio de escucha”, dijo. Además, pidió a los candidatos que muestren calidad humana. “Estamos cansados de promesas falsas, queremos ver acciones”.

Para finalizar, Cristian Maynas Rengifo, en representación de la juventud indígena, pidió a los candidatos que visiten las comunidades nativas, debido a que es en estos lugares donde se refleja la necesidad ucayalina.



“El 95% de la población indígena no está informada del plan de gobierno de los candidatos a la gobernación, yo estoy acá en representación de todos ellos, pero desearía que los candidatos vayan a los pueblos indígenas, porque es allí donde están las necesidades de la región, no usen las imágenes de nuestros pueblos como pantalla para ganar votos, nuestros hermanos ya no creen en los candidatos, por lo que es importante que traten de cambiar ese paradigma”, señaló el líder indígena. No sin antes, pedir a la juventud que este 2 de octubre, piense bien a quien darle su voto, “en nuestras manos está el destino de Ucayali”.



## Se realizó donación de documento histórico de la región

Con la intención de salvaguardar documentos históricos de nuestra región, en horas de la tarde del 10 de agosto, se realizó la donación de un documento de carácter histórico en los ambientes del auditorio del Gobierno Regional de Ucayali, en dicho acto estuvieron presentes la vicegobernadora regional, el jefe institucional de Archivo General de la Nación, Ricardo Arturo Moreau Heredia, el director de Archivo Regional de Ucayali, Carlos Aliaga Cavero y el Dr. Manuel Alejandro Vásquez Valera, personaje de gran relevancia en la historia de nuestra región.

La donación de este documento de carácter histórico, titulado "ESTUDIO SOBRE POSIBLE CREACIÓN DEL DEPARTAMENTO DE UCAYALI", lo realizó el Dr. Manuel Alejandro Vásquez Valera, de manera voluntaria al director del Archivo Regional de Ucayali, Carlos Aliaga Cavero, quedando bajo custodia de su despacho; con esta entrega, el documento pasa a formar parte del patrimonio documental del Archivo Regional de Ucayali, para la conservación adecuada de este registro histórico.

Este documento consta de 75 folios, realizado por la Comisión Multisectorial de Estudio de la Creación del Departamento de Ucayali con carácter reservado, comisión nombrada mediante Resolución Suprema N° 0212-79 PM/ONAJ, el 23 de noviembre del año 1979.

Por su parte, el jefe institucional de Archivo General de la Nación, Ricardo Arturo Moreau Heredia, agradeció la iniciativa de esta donación ya que enriquece el patrimonio histórico, documental de la región y del país, además permite digitalizarlo y podrá ser declarado Patrimonio Cultural de la Nación.

Dicho acto se dio en el marco del "Programa Cuidemos la Historia" de la Dirección de Archivo Histórico General de la Nación, que plantea como una alternativa permanente para quienes tienen en su poder documentos de valor histórico nacional, regional o comunitario, con la finalidad de recuperar, preservar e incrementar el patrimonio documental archivístico peruano.



## **GOREU se reunirá con PetroPerú y MINEM para solucionar desabastecimiento de combustible**

Con el objetivo de encontrar una solución inmediata ante la alerta de la Asociación de Griferos sobre un inminente desabastecimiento de combustible en la región Ucayali, la vicegobernadora regional en conjunto con el director de Energía y Minas, director de la Oficina de Diálogo y Gestión de Conflictos, Osinergmin, así como el presidente de Griferos, acordaron realizar una reunión de urgencia con la presencia de PetroPerú, principal distribuidor de este insumo y del Ministro de Energía y Minas, para pactar compromisos en bien de la población.

“La Cámara de Comercio y la Asociación de Griferos han asentado una preocupación sobre el desabastecimiento del combustible en nuestra región. Esta problemática lo está asumiendo el Gobierno Regional, la próxima semana habrá una reunión de urgencia donde se espera contar con el presidente de PetroPerú, entre otros entes rectores, para encontrar una solución inmediata, debido a que la empresa dice tener reserva para dos días”, informó el director de la Oficina de Diálogo y Gestión de Conflictos de Ucayali.

Asimismo, indicó que la empresa PetroPerú puso en aviso que a más tardar hoy jueves estaría normalizando la situación, sin embargo, el ingeniero Ángel López menciona que esto sólo será posible si se incrementa el número de cisternas que ingresan a la región, debido a que la demanda se incrementó en un 20%.

Por su parte, el presidente de Griferos Héctor Huerto, felicitó la predisposición del Gobierno Regional en

asumir esta problemática para encontrar una solución inmediata, teniendo en cuenta que ya está afectando el trabajo de los carros recolectores de basura.

“Ha sido una importante reunión convocada por el Gobierno Regional ante la preocupación del desabastecimiento del combustible en estos últimos treinta días, que está perjudicando actividades productivas importantes. Lo que pedimos es tener un diálogo directo con los representantes de PetroPerú para solucionar el problema en el menor plazo posible”, indicó.

Durante el transcurso de la semana, el gremio empresarial de griferos advirtió que se estaba produciendo un desabastecimiento de combustible que afectaría a Ucayali hasta septiembre de este año. El responsable de todo este embrollo, indicaron, es nada menos que PetroPerú.

“Del mes de mayo a septiembre de cada año es verano, por lo que las actividades productivas demandan más combustible, pero el único proveedor de la Amazonía no está haciendo bien su trabajo para garantizar el servicio a la región que es PetroPerú y eso es preocupante”, refirió Huerto.

Para finalizar, el Gobierno Regional de Ucayali reitera su compromiso con la población ucayalina para buscar mecanismos de solución ante problemáticas como la que se vive hoy en día con el desabastecimiento de combustible, que no sólo afecta a los transportistas, sino a todos los sectores de la región.



# Más de 2 mil puestos de trabajo se ofrecen en “Feria Laboral” de Ucayali

Con el fin de promover la inserción laboral y mejorar la empleabilidad de los ucayalinos; el Gobierno Regional de Ucayali a través de la Dirección Regional de Trabajo y Promoción del Empleo - DRTPE, viene desarrollando la “Feria Laboral” los días 11 y 12 del presente mes, de 8 de la mañana a 4 de la tarde en el Coliseo Cerrado de Pucallpa en el distrito de Manantay.

La DRTPE entidad organizadora de la feria, viene impulsando más de 2 mil puestos de trabajo en más de 70 empresas e instituciones privadas y públicas; asimismo se están brindando beneficios como certificado único laboral, bolsa de trabajo, asesoría para la búsqueda de empleo y capacitaciones para potencializar conocimientos.



Para dar apertura a esta gran feria laboral, llegó el Vice Ministro de Promoción del Empleo y Capacitación Laboral, Adolfo Vizcarra Kusien, en compañía de la Vicegobernadora regional de Ucayali, el Director de

Trabajo y Promoción del Empleo, entre otras autoridades regionales; quienes también fueron agasajados por un elenco de danza típica de la región.

Esto es un esfuerzo articulado entre el gobierno regional



y el gobierno nacional para generar más oportunidades laborales. Cabe destacar que si los ciudadanos no pueden asistir de manera presencial a la feria, pueden entrar a la página digital [www.empleosperu.gob.pe](http://www.empleosperu.gob.pe) donde podrán acceder a vacantes de empleos en todo el país” resaltó Vizcarra Kusien.

El funcionario regional de trabajo, hizo la invitación a toda la población ucayalina en general para participar de la feria laboral que sólo serán dos días de actividades y que contará con más de 30 personas encargadas de asesorar en módulos de cómputo para una mayor facilidad de acceso a un puesto de trabajo.

# Presentan actividades por la Semana del Adolescente Amazónico

Este 11 de agosto en el auditorio del Gobierno Regional de Ucayali se llevó a cabo una conferencia de prensa para dar inicio a la campaña de la “Semana del Adolescente Amazónico” teniendo como enfoque la salud mental y la orientación sexual en los adolescentes de la región.

La semana del adolescente Amazónico es una iniciativa de organizaciones juveniles como el Consejo Consultivo de Niñas, Niños y Adolescentes, la Red de Adolescentes CNY y la Red de Adolescentes Secundaria como Experiencia de Vida; que tienen por objetivo ser comprendidos, alentados y respaldados por sus autoridades y la comunidad en general.

Del 16 al 18 de agosto, se desarrollarán diversas actividades como el conversatorio intergeneracional “Nos escuchamos y accionamos, somos adolescentes”, el soporte psicológico a estudiantes del nivel secundario en las II. EE. Daniel Alcides Carrión y el Trebol, el pasacalle escolar “Deja oír tu voz” y culminará con una campaña de atención integral de salud e informativa.

En la conferencia el adolescente Paolo Maynas Rengifo de la Comunidad Nativa Panaillo, dio a conocer las necesidades que tienen los adolescentes indígenas con la atención en el sector salud, debido a la distancia y las dificultades que tienen para acudir a una posta médica. También busca que en las zonas rurales de la región se brinde una educación de calidad.

